

HISTORIA DEL HOSPITAL DE CLINICAS

El 26 de noviembre de 1877 se empezó a construir entre Córdoba, Paraguay, Junín, y J. E. Uriburu el "Hospital Buenos Ayres".

En 1880 se habilitó en forma transitoria para atender los heridos de los combates de los Corrales y Barracas ocurridos durante la revolución. En 1881 el Hospital ya estaba completo con su estructura y su dotación y poco después pasó a ser la Escuela de Prácticas Clínicas de la Facultad con el nombre de "Hospital de Clínicas". Ser practicante interno del Hospital de Clínicas fué una distinción, a la vez que una responsabilidad. Desde entonces el Hospital de Clínicas ni Nacional, ni Municipal depende de la Universidad. Hay dos, uno en Buenos Aires y otro en Córdoba.

Cada servicio es una cátedra. Todos los médicos del hospital tienen función docente.

El 60% de los estudiantes de medicina, cursan sus estudios en el Clínicas, son aproximadamente 640 alumnos por año.

EL 40% restante se divide en los otros hospitales que tendrán a su cargo un promedio de 50 alumnos por año. Además se hace ahí la formación de **post-grado** para los residentes y concurrentes. Los títulos oficiales de post-grado sólo se hacen en el Clínicas.

Hay 300 becarios extranjeros por año, que hacen su post-grado en el hospital, vienen de España y Latinoamérica.

Funcionan en el Clínicas las siguientes **Escuelas Universitarias**: de Enfermería, Instrumentadora, Nutrición, Fonoaudiología, Kinesiología.

Es desde hace más de un siglo un importante **centro de investigación**, habiendo pasado por sus muros Finocchietto, Pirovano, Houssay, Arce, etc.

Se hace allí, además **medicina de alta complejidad** a saber:

a) Inmunogenética, b) Marcadores hormonales, c) Fertilización in-vitro y de probeta, d) Transfusiones intrauterinas, e) Trasplantes de riñón, etc.

El Estado le delega al Clínicas la **formación de Criterios Médicos**.

Por ejemplo con relación al S.I.D.A. (hay un centro importante en el hospital). Por lo tanto dicta normas para todo el país y le llegan consultas científicas desde distintos puntos del mismo. También hace **docencia en el interior**.

Realiza **atención de pacientes**, en el último año ha mermado algo esta función por falta de presupuesto. En el año 1989 se atendieron 300.000 consultas ambulatorias, se llevaron a cabo 9.000 operaciones, 1.500 partos y 20.000 urgencias.

Se le derivan **pacientes sin obras sociales**, (complicados, difíciles, infectados) que llegan al mismo en helicópteros, ambulancias, etc., de la Capital e interior del país. El 30% de ellos son indigentes y nadie paga por ellos. Inclusive la Municipalidad capitalina manda pacientes y no paga, (aunque tiene 40 hospitales propios).

Las obras sociales del interior como las **Casas de Provincia**, deben al Clínicas muchas de las prestaciones recibidas.

El Hospital recibe de la Universidad seis veces menos que hace un año para su mantenimiento y los mismo sucede con las obras sociales.

El bajo presupuesto hace que las enfermeras que se han especializado en el hospital en medicina de alta complejidad, al recibir bajos salarios una vez formadas, ingresen en hospitales privados.